

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**  
Pour diffusion immédiate



**UNE PREMIÈRE FRESQUE GÉANTE PREND PLACE  
DANS LE PAYSAGE MONTCALMOIS !**

**Sainte-Julienne, le 21 novembre 2020** — La MRC de Montcalm est heureuse d'annoncer qu'une première fresque géante a pris place dans le paysage montcalmois.

L'équipe de SAUTOZIEUX a procédé à la réalisation et l'installation de la toute première fresque historique géante du parcours d'art en milieu rural de la MRC de Montcalm.

La fresque - *L'exposition agricole* peut être admirée en se rendant à la Ferme Malisson située au 935, route 125 à Sainte-Julienne. Les citoyens sont invités à venir admirer l'œuvre en empruntant l'entrée principale de l'entreprise et ainsi éviter de se stationner du côté de la route. Nous remercions sincèrement les propriétaires des Entreprises Malisson, monsieur Marcel Malo et madame Martine Brisson pour leur enthousiasme et grande ouverture dans ce projet.

La MRC de Montcalm souhaite remercier la population pour leur participation à la définition des thèmes identitaires historiques ainsi que les enfants ayant soumis leurs nombreux coloriages de CHOUETTE !

**Description / FRESQUE GÉANTE - L'EXPOSITION AGRICOLE**

L'inspiration première de cette fresque est l'histoire de la communauté. Au premier plan, à travers la thématique principale de l'exposition agricole, cette œuvre évoque la fierté, le bonheur et les festivités. Dès ses débuts (1880-1960), cet événement est un incontournable dans le comté. Les fermiers y présentent les plus belles bêtes de leur troupeau, les femmes exposent des étoffes de pays, des courtepointes, des ceintures fléchées et des tricots. Il était possible de s'y procurer des produits du terroir tels que le miel, le sucre du pays, du sirop d'érable et des conserves. L'exposition agricole anime les conversations des maisonnées puisque c'était l'évènement de l'année.

À l'arrière-plan, la fresque évoque la nature, l'agriculture et la beauté des paysages. Elle met en lumière, la force hydraulique de la rivière Saint-Esprit qui a permis l'établissement de neuf moulins (à scie, à carder et à fariner). La fresque met en valeur le palais de justice (monument historique classé), la première église et l'importance du chemin de fer. L'ancien cœur villageois réfère à différents lieux et commerces où la population aimait aller jadis. Elle rend également hommage aux peuples fondateurs, ainsi qu'à la première génération de cultivateurs des propriétaires de la Ferme Malisson.

Cette première fresque a été réalisée par l'équipe de SAUTOZIEUX. Depuis 1997, mille et un projets de peintures murales exclusifs ont vu le jour au Québec par la magie des pinceaux de Nathaly Lessard et Marie-Chantal Lachance, cofondatrices de SAUTOZIEUX. Dans le cadre de ce projet, le duo a bénéficié de la collaboration de Gitane Caron qui a participé à la réalisation de cette fresque grandiose, inspirée par l'histoire de la communauté de Sainte-Julienne.

### À propos – **CHOUETTE ! Parcours d'art en milieu rural**

Le projet d'envergure – **CHOUETTE ! Parcours d'art en milieu rural** a pour objectif la valorisation de la culture et des arts visuels à l'aide de fresques géantes et de sculptures grandioses sur son territoire. Le projet vise également le développement agrotouristique puisque ses œuvres seront attractives et stimuleront les visiteurs à découvrir la MRC, ses municipalités/ville et ses producteurs.

Au total, ce sont près d'une trentaine de chefs-d'œuvre qui seront réalisés et répartis sur le territoire de la MRC dans ce projet, et ce, à raison de 4 à 6 par années portant la finalité des réalisations en 2025.

La direction artistique pour le volet sculpture a été confiée à madame Josiane Saucier, présidente du comité de sélection du Conseil de la sculpture du Québec et artiste de Saint-Jacques. Les sculptures seront réalisées par une équipe de professionnels, en résidence et par appel de projets. Le dévoilement d'une troisième sculpture est prévu au début novembre dans la municipalité de Saint-Esprit.

Les fresques géantes seront peintes et intégrées sur des bâtiments ou équipements agricoles. La direction artistique et la réalisation seront confiées à la firme Sautozieux spécialiste dans ce type de création. 2 autres fresques suivront dans la municipalité de Saint-Esprit pour 2021.

La réalisation de la première phase de ce projet d'envergure est possible grâce à la collaboration du gouvernement du Québec, les municipalités de Sainte-Julienne et Saint-Esprit et du Fonds de développement des territoires. Nous tenons à les remercier.

### MRC de MONTCALM

La MRC de Montcalm située dans Lanaudière regroupe 9 municipalités et 1 ville. Elle représente les intérêts d'un peu plus de 56 000 Montcalmois et Montcalmoises. Les municipalités et ville qui la composent sont : Saint-Calixte, Sainte-Julienne, Saint-Alexis, Saint-Liguori, Saint-Roch Ouest, Saint-Jacques, Saint-Esprit, Sainte-Marie-Salomé, Saint-Roch-de-l'Achigan et Saint-Lin-Laurentides (ville).

-30-

### Source :

Madame Stéphanie Therrien  
Directrice des communications  
MRC de Montcalm  
(450) 831-2182 poste 7092  
[communications@mrcmontcalm.com](mailto:communications@mrcmontcalm.com)

